

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, Sra. Prov. 30 trim. Ult. y Extra. 72.  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á  
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que  
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3,184 DE LA NOCHE.

MADRID, JUEVES 4 DE OCTUBRE DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Ayer publicó *La Epoca* un despacho telegráfico de su servicio particular que confirma la noticia de haber sido disueltas las Cámaras de Holanda. El corresponsal telegráfico de nuestro colega, á pesar de fechar su despacho el 3, dice que el marqués de Turgot no daba esperanzas de vida, siendo así que según nuestro agente telegráfico aquel personaje dejó de existir el 1.º en Versalles.

Correspondencias de Lisboa anuncian que, además de la escuadra francesa, se espera en aquellas aguas una flota inglesa al mando de lord Clarence Paget, la cual debe cruzar las costas de la Península.

Escriben de Madrid á la *Independencia* belga, que á mediados de esta semana era esperado aquí Mr. Mercier, embajador de Francia, el cual había ido á Biarritz, llamado por la emperatriz cuando se esperaba que la reina Isabel fuese á la residencia imperial. Según la carta á que nos referimos, no han tenido fundamento algunos rumores sobre reemplazo de aquel diplomático.

La *Cronica de Nueva-York*, que recibimos ayer tarde, anuncia que el vapor *Meteoro* ha sido vendido en Boston á un tal Mr. Thomas Walsh, que lo ha comprado para enviarlo al Japon. Como este buque inspiraba recelos de que fuese destinado á Chile, aquel periódico se felicita de que tome aquel rumbo.

Parece que en la nueva iglesia del Buen Suceso se colocará un hermoso reloj de torre, lo cual es una mejora importante para los habitantes de aquel barrio.

Los periódicos de ayer elogian al nuevo empresario del teatro Real por el buen gusto con que ha decorado el vestíbulo del teatro, llevando su cuidado hasta el extremo de haber adornado un bonito gabinete para que en él puedan escribir las personas á quienes se ocurra algun asunto urgente dentro del coliseo.

Ha fallecido el Sr. D. José Fullós, secretario general del Tribunal de Cuentas del Reino. Con este son ya tres los funcionarios de Hacienda de la clase de jefes de administracion que han fallecido en el espacio de dos dias.

Pronto quedarán colocados en el salon de conferencias del Congreso los retratos de los Sres. D. Joaquin Maria Lopez y D. Antonio Alcalá Galiano, encargados al artista Sr. Casado, al lado de los de los Sres. Pacheco y Pidal, que pintó el Sr. Palmarolo y que están ya colocados. Tambien se colocará en el ángulo del mismo salon no ocupado aun, el busto de D. Juan Alvarez Mendizabal que está labrando el escultor Sr. Grajera. Estas disposiciones tomadas por el presidente Sr. Rios Rosas, si continúan como dicho señor desea con la colocacion de los retratos, otros muchos personajes políticos de grata memoria contribuirán á sacar de la orfandad en que hasta ahora han permanecido las hornacinas que con este objeto existen en el indicado salon.

Dícese que el ospada Julian Casas está enfermo de alguna gravedad.

Leemos en uno de nuestros colegas: «Correspondencias que recibimos de París de personas que mantienen estrechas relaciones con la América un dia española, nos aseguran que aquellos Estados han enviado agentes muy activos para ver los armamentos que España hace en sus arsenales, y que al propio tiempo no cesan en Nueva-York los trabajos para producir perturbaciones en la América española. Hasta ahora trabajaban, aunque inútilmente, cerca de las repúblicas de Nueva-Granada y Venezuela para lograr el alistamiento de una division de seis mil hombres. El comisionado del Perú nos dicen que es el Sr. Pacheco.

A la funcion celebrada el sábado en el teatro de Jovellanos á beneficio del hospital de Cigareras no asistieron SS. MM. como se habia dicho, por ser aniversario de la muerte de Fernando VII. Asi lo manifestaron SS. MM. á la condesa de Cabarrés, presidenta del consejo del hospital.

Entre las coronas que se arrojaron al coloso trágico italiano Sr. Rossi se encontró una de laurel y oro con anexas cintas de los colores nacionales y una inscripcion que decía: «Al eminente Rossi, las cigarrerías de Madrid.» Esta corona la echaron desde su palco las señoras del consejo.

## SEGUNDA EDICION.

Se ha promovido al empleo de administrador de la aduana de San Sebastian á D. Juan Fernando Marchesi, jefe de negociado de segunda clase de la direccion general de impuestos indirectos y honorario de administracion; para esta plaza á D. Mariano Padura, que lo era de tercera clase; en su lugar se ha nombrado á D. Francisco Romero Giner, con-

tor de la aduana de Irun, y se ha repuesto en este empleo á D. Manuel Genaro Gutierrez, que antes lo desempeñó.

Se ha nombrado oficial primero de la aduana de Cartagena á D. Eduardo Becerra y Gutierrez, que lo fué de Valencia y actualmente interventor de consumos cesante por reforma.

El lunes presencié el público de Valladolid uno de los espectáculos mas notables que se han visto en esta ciudad. El poeta Zorrilla se presentó en la noche de aquel dia á recitar en la escena del teatro de Calderon una de sus últimas composiciones, y los vallisoletanos le tributaron una ovacion cual no es fácil narrar. Todos los espectadores aplaudieron y victorearon al poeta y de todas partes caían coronas y flores que alfombraban la escena. El Sr. Zorrilla, muy conmovido al presentarse en la escena, llamado por el público, después de su primera lectura que fué escuchada con admirable silencio, recogió de entre los infinitos ramos de flores que á ella se lanzaron, tres, que ofreció anunciándose así á los espectadores, á los artistas que eran los primeros á presentarle ahora al pueblo español, la señora doña Adela Alvarez y los Sres. D. Juan Catalina y D. Emilio Mario.

El cuerpo médico forense de Madrid se ocupa en el exámen de la célebre y ruidosa causa seguida contra Luciano Iniesta y Garcia, procesado por los delitos de doble homicidio y lesiones causadas á varias personas, el dia 8 de octubre del año anterior en las calles de Santa Ana, Velas y de la Ruda, con objeto de formular el dictámen que se les ha pedido por la audiencia acerca del estado de las facultades intelectuales del procesado en el acto de la comision de los delitos; informe pedido por el letrado Sr. Alvarez Ossorio, á cuya pretension accedió dicho tribunal.

El gobierno otomano ha manifestado á los representantes de las potencias extranjeras en Constantinopla, que una vez cumplida la mision que ha llevado á Candia Kirilli-Mustafa, dará una amnistía á los insurrectos de dicha isla.

Se han restablecido las relaciones diplomáticas entre Prusia y Baviera, habiendo vuelto á Berlin el conde de Montgelas, que ha representado al gobierno bávaro en la corte de Prusia hasta el 14 de julio.

La paz entre Austria é Italia puede considerarse ajustada. Los periódicos de Viena dicen que solo falta el cange de las ratificaciones para que se dé publicidad al tratado.

A consecuencia de los acontecimientos de Palermo ha sido dispuesta la guardia nacional de aquella poblacion á petición de los oficiales de la misma.

El gobierno italiano tenia el proyecto de dar recompensas á los voluntarios de Garibaldi; pero este se ha opuesto publicando una orden del dia en Brescia, diciendo que los voluntarios italianos en la campaña de 1866 han cumplido con su deber y en el convencimiento de ello encuentran la mas honrosa recompensa.

Cartas de Viena dicen que la cosa decidida la formacion de un ministerio responsable para Hungría que representará pronto en la Dieta de Pesta para reclamar la revision de las leyes de 1848 y para dar su adhesion al proyecto de un sub-comité que determine como se han de tratar en adelante los asuntos comunes.

Se ha nombrado en comision administrador de la aduana de Avilés á D. Claudio Lopez Oliveros, vista primero de la de Gijón; para este empleo á D. Juan Pablo Lopez, contador de la del Carril; en su lugar á D. José Maria Benen, vista de la misma aduana; para esta plaza á don Gabriel Alvarez Merino, administrador de la aduana de Puigcerdá; para este destino á D. Julio Manrique Kuhu, auxiliar tercero de vistas de la de Valencia; se ha trasladado á este empleo á D. Joaquin Pla y Frige, que lo es único de la de Gijón; á esta plaza á D. Jesus Pardo del Monte, que lo es único de la de Barcelona, confiriéndose esta resulta á D. José Feijó, aspirante aprobado para ingresar en la carrera pericial.

Ha sido nombrado por permata oficial tercero de la aduana de Sevilla D. Carlos Caro, que lo era de la fábrica de tabacos de la misma capital.

De Rioseco nos dicen con fecha 30 de setiembre:

«Las entradas de trigo en este mercado se han aminorado con exceso, debido sin duda alguna á las grandes y continuas lluvias y que por efecto de estas se han puesto intransitables estos mal llamados caminos; puesto que no son mas que unos barrancales sin fin. Se han detallado las 94 libras desde 40 rs. hasta 40 75, notándose alguna animacion en los compradores por adquirir trigo y nada tendría de particular el que progresara el alza si las entradas continuaban siendo pequeñas y los tomadores siguen animados.»

De un periódico de Santander de ayer copiamos lo siguiente:

«Cuarenta y ocho horas consecutivas ha durado el temporal de agua que se pronunció desde anteaer con una furia y una tenacidad extraordinarias. La lluvia ha sido general en toda la provincia. Esta mañana se espantaron rumores que después se han desmentido acerca de siniestros de gravedad ocurridos á causa de la inundacion, suponiéndose, entre otras cosas, que corria peligro el puente del ferro-carril sobre el rio Pas, en Renedo. Estos rumores son infundados: el citado puente no ha experimentado novedad, ni en el resto de la linea se ha advertido deterioro alguno, continuando el servicio sin interrupcion; pues si bien el tren-correo de esta montaña se retrasó un poco, fué motiva lo este retraso por la espera de noticias sobre el estado de la via, las cuales resultaron satisfactorias, quedando desmentidos los rumores á que antes hemos hecho referencia.

Del resto de la provincia no se tienen hasta ahora noticias exactas, si bien se cuenta que en el Valle de Toranzo ha hecho algunos estragos en los campos la repentina crecida del rio Pas. Tambien la Vega de Renedo ha sufrido bastante, según se nos asegura.»

El vapor *Mallorca* ha estado en el varadero de Mahon con objeto de limpiar sus fondos.

Han comenzado en Mahon las obras de restauracion del templo griego para convertirlo en iglesia católica.

Ha llegado á Mahon el aviso de vapor de la escuadra inglesa situada en Malta, cuya escuadra debia tocar en el puerto de nuestra isla.

Nos escriben de Ciudadela, que en la mañana del 22, el señor obispo de aquella diócesis en la capilla de su palacio ha celebrado órdenes, confiriéndolos á varios jóvenes en el diaconado y subdiaconado.

Un violento torbellino se desató el lunes sobre Mahon á las cinco de la tarde, cuya duracion fué de un cuarto de hora, cambiando los vientos con una velocidad é incremento asombrosos; zozobró un bote que iba á la vela, pero felizmente sus tripulantes solo recibieron un buen chapuzón. En los buques que habia en el puerto ocurrieron algunas averías de escasa importancia.

Hace pocos dias, con referencia á noticias de Viena publicadas por los periódicos extranjeros, dimos la de que el vencedor en Lissa, el almirante Toghoff, iba á ser nombrado ministro de Marina. Hoy dicen cartas de la capital del imperio austriaco que no se le designa para este elevado puesto, sino para el de representante de Austria en Constantinopla.

Los periódicos rusos se muestran muy favorables á Prusia, diciendo que la unificacion de Alemania por la iniciativa de esta potencia, constituye un poderoso y fiel aliado para Rusia, y un peligro constante para Francia.

El plebiscito para la anexion del Véneto á Italia se votará el 14 de octubre. La fórmula será la siguiente: «¿Queréis formar parte de la monarquía constitucional del rey Victor Manuel II y de sus egítimos sucesores?»

Se han formado en Italia cinco comisiones, compuestas de oficiales de las diversas armas del ejército para hacer los inventarios y recibir el material de guerra de las fortalezas del Véneto.

El gobierno inglés, atendiendo á las reclamaciones de los canadienses, está enviando considerables refuerzos de tropas al Canadá para rechazar cualquiera agresion de los fenianos.

Cuatro de los miembros del ministerio inglés anterior al actual, los señores conde Russell, Gladstone, Cardwell y Milner Gibson, van á pasar una temporada en Roma.

El Sr. Mendez Nunez ha contestado á la felicitacion que le dirigió el ayuntamiento de Carmona, en los siguientes términos:

«Ilmo. Sr.: En nombre de mis subordinados, y en el mio propio, tengo el honor de dirigirme á V. S. I. para rogarte sirva de fiel intérprete hácia el pueblo de Carmona de los sentimientos de sincera gratitud con que la escuadra ha recibido la cordial y entusiasta felicitacion que por él nos ha sido dirigida, por la conducta observada en la campaña del Pacifico y en el combate del 2 de mayo en el Callao.

La afectuosa prueba de simpatia con que nos honra el pueblo de Carmona, es apreciada por todos nosotros como merecemos, y á ella correspondemos haciendo votos para su prosperidad y gloria.»

Las últimas noticias de Nueva-York aseguran que el proceso del ex-presidente del Sur, Mr. Jefferson Davis, se ha suspendido indefinidamente.

El segundo y el tercer cuerpo del ejér-

cito austriaco han sido definitivamente disueltos. El emperador Francisco José ha aprobado todas las medidas propuestas por el ministro de la Guerra para la reorganizacion del servicio militar. Se ha adoptado el fusil de agua del sistema Lindner, desechando por completo los antiguos fusiles.

El rey de Sajonia no irá á Tepplitz, por haber manifestado el gobierno prusiano deseos de que no fije su residencia cerca de la frontera sajona mientras duren las negociaciones.

Se encuentra en Córdoba el actor cómico D. José Maria Sampedo; su hija doña Josefa, dama joven, y su esposa doña Adelaida Caballero, actriz del genero cómico.

Se ha abierto la escuela de bellas artes establecida en Córdoba bajo los auspicios de la diputacion provincial.

Ha sido cerrado y disuelto el Casino artístico de la villa de Puente-Genil.

En un diario de Barcelona leemos algunos apuntes curiosos sobre el antiguo teatro de Santa Cruz de aquella ciudad. Según el colega, en dicho coliseo se cantó la ópera italiana por vez primera en 1750, y una de las primeras compañías se componia de los siguientes artistas y con los sueldos siguientes:

Antonio Tossi, que ganaba 230 duros por temporada; Angel Bilibi, 207; Mariana y Teresa Tamba, 87; Jaime Panatti, 800; Adriana y su hermano, 700; Gaspar Angelini, 190; Rosa Testa, 350; M. Cochi, 250; y N. Antonucci, 340; cuyo total ascendia á 4,192 duros.

En dicho año se representaron con predileccion las óperas siguientes: *El amor constante*, *Las dos condesas*, *El desertor francés*, *El conde de buen humor*, *El matrimonio por engaño*, *La princesa fingida*, *El retorno de un calandrino*.

El teatro de Santa Cruz existia desde el año 1580, y fué destruido en el siglo pasado por un incendio y reedificado durante el reinado de Carlos III.

La *Cronica de Abacete* ha publicado un artículo estadístico del Sr. Santos, con datos muy curiosos relativos al ejército permanente en tiempo de paz:

Suecia tiene un soldado por cada 42 habitantes; Dinamarca, por 82; Holanda, 60; Rusia, 64; Italia, 70; Francia, 73; Austria, 75; Estados Romanos, 77; Noruega, 79; Prusia, 86; Turquía, 91; Confederacion germanica, 98; Inglaterra, 97; Grecia, 100; Bélgica, 117; Portugal, 123 y España, 129.

Al hacer un pozo en California, se ha hallado á 150 pies de profundidad, y después de atravesar cinco capas de lava ó materias volcánicas y cuatro depósitos de arenas auríferas, un cráneo humano, casi completo, y muy parecido por su configuracion á los de los indios que hoy habitan en aquellos países. Si el hallazgo es auténtico, no deja de tener importancia, porque acredita la existencia del hombre antes de verificarse los grandes levantamientos volcánicos que han erizado la superficie del globo. Parece que se van á continuar las indagaciones en el fondo de dicho pozo.

La academia de medicina de Madrid celebrará el jueves próximo su primera sesion literaria, después de vacaciones. Entre otros asuntos, se leerá un informe de la comision encargada de estudiar el cólera-morbo-asiático.

El dia 13 de agosto se procedió á la colocacion del cable telegráfico entre Frise y Vlieland. La operacion favorecida por el tiempo, se llevó á cabo sin contratiempo alguno. El cable tiene 31,000 metros de longitud.

En el mes de agosto se abrieron al servicio público en Francia treinta y cuatro estaciones telegráficas nuevas.

La administracion telegráfica francesa se propone, según el *Journal des Telegraphes*, establecer muy pronto el sistema de tubos atmosféricos, para el transporte de los despachos, entre la estacion del Grand-Hotel y la de la Bolsa.

Un oficial de la marina mercante francesa ha propuesto la adopcion para la telegrafía privada, de un código abreviativo, del genero del que se usó para las señales marítimas, y que permitiera enviar despachos muy completos y detallados por medio de un corto número de signos convencionales.

Un oficial de Marins ha escrito al *Morning-Post* para reclamar contra la asercion que atribuye la invencion del telegrafo eléctrico al profesor Wheatstone. El verdadero inventor del telegrafo eléctrico ha sido Mr. Cooke, oficial del 39.º regimiento de infantería indigena de Madrás. Mr. Cooke vendió su privilegio en 100,000 libras esterlinas á Mr. Wheatstone ó á una compañía.

Nos escriben de Laredo rogándonos llamemos la atencion de quien corresponda sobre los grandes perjuicios que se siguen á aquel vecindario de que no se beneficia el cementerio nuevamente construido, por no sabemos qué dificultades que hala la autoridad eclesiástica,

en tanto que para dar sepultura á los cadáveres en el Campo Santo antiguo, tienen que desenterrar otros antes de tiempo oportuno.

En 1862 se importaron en Inglaterra quinientos de algodones procedentes de China; en 1863 fueron ya 27,000 quintales; en 1864 en el primer trimestre 104,476; lo que prueba que puede ya contarse en lo sucesivo con las considerables producciones de este artículo en aquel país. En cambio las importaciones de los Estados-Unidos continúan en baja.

En Inglaterra existe como en Francia la censura de las obras dramáticas, pero no hay mas que un censor en todo el Reino Unido, el cual está encargado de leer cada obra antes de su publicacion y decidir si se puede ó no permitir que se represente. Desde 1832 el censor ha leído 2,816 obras dramáticas de todo genero, y ha autorizado la representacion de 2,797, esto es, ha prohibido 19 que lo han parecido malas, ya bajo el punto de vista moral ó religioso, ya bajo el punto de vista político. De estas 19 obras el censor solo ha suspendido tres durante los cinco últimos años y ha tenido que suprimir muchos menos pasajes que antes en las obras autorizadas.

En Villarueva y Feltri creó la industria textil. Ahora parece que se va á establecer allí una gran fábrica de hilados y tejidos de algod. r. montada con todos los adelantos mas modernos.

Entre las disposiciones adoptadas recientemente por el ministerio de marina, se encuentran las siguientes:

—Disponiendo quede agregado á la direccion de Armamentos este ministerio el capitán de fragata honorario D. Joaquin Navarro y Morgado.

—Nombrando depositario de maderas y materiales del arsenal de la Carraca al oficial primero del cuerpo administrativo de la armada D. Federico Vilasco y Gutierrez.

—Concediendo el retiro del servicio al capitán de navio D. Domingo Medina y Martin.

—Ascendiendo á terceros delineadores de la direccion de Hidrografia á los cuarteles D. Martin Ferrer y Peralta y D. José Ruidavets y Monjó.

—Nombrando ayudante del distrito marítimo de Tarifa al alférez de navio D. Rafael Morales y Gutierrez.

—Concediendo el sueldo anual de 600 escudos al alférez de navio graduado don José Varela y Carnota.

—Idem la traslacion al departamento del Ferrol al capitán graduado, teniente de infantería de marina D. Juan Medina y Reina.

—Ascendiendo á su inmediato empleo al alférez de navio D. Isidoro Mallen y Herrera.

—Nombrando segundo jefe del cuarto batallon de infantería de marina al teniente coronel, sin sueldo ni antigüedad, de dicha arma D. Olegario Castel-Iani y Merfori, y para igual destino en el quinto batallon al comandante de la espresada arma D. Manuel Rodriguez y Ponce.

—Disponiendo pase á continuar sus servicios al departamento de Cádiz el alférez de navio D. Ramiro Haleon.

—Nombrando ayudante de la comandancia de marina de Gijón al teniente de navio D. Eugenio Acóbal Labiada, y ayudante del distrito marítimo de Santona al de igual clase D. Ramon Salguero y Sanchez.

—Nombrando comandante de la fragata *Leñata* al capitán de navio D. Fernando Guerra y Garcia.

—Idem. id. de la goleta *...* al teniente de navio D. Arsenio *...* y Prado.

—Promoviendo al empleo de teniente de navio al alférez de igual denominacion D. Francisco Vila y Calderon.

—Disponiendo pase á continuar sus servicios al apostadero de Filipinas el alférez de navio D. Pedro Cazorla y Ensenza.

El 3 no llegaron á Barcelona los correos de Francia, que hacia tres dias no pasaban la frontera á consecuencia del temporal.

Dice un periódico de Barcelona que deja de publicar la revista de la Bolsa, por haberse hecho observar que solamente las notas de los corredores de número tenían el carácter oficial.

En la tarde del lunes, al entrar en el puerto de Cartagena el brick-barca inglés *Samarang*, tuvo la desgracia de que se le fuese un hombre por la banda y cayese al mar, donde pereció, á pesar de los socorros que se le prestaron.

En Matarró se ha inaugurado una biblioteca popular que cuenta ya con algunos cientos de obras útiles y recreativas.

Se ha suspendido en el puerto de Valencia la pesca llamada del *Bou*. Los pescadores que tienen todo su interés en esta industria, han nombrado una comision para que venga á Madrid á gestionar para que se revoque una medida que les priva de su manera de vivir.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro Real.—El viernes no hay función. El sábado, á las 8.—La fuerza d'el destino. Teatro del Principe.—A las 8 1/2.—Sullivan.—Baile.—La casa de campo. Teatro del Circo.—Lirico-dramático.—A las 8 1/2.—Un pleito.—Una vieja.—Un Caballero particular. Teatro de Novedades.—A las 8.—La Carcaja.—Baile.—No mateis al alcalde. Teatro de los Bufos Madrileños.—A las 8 1/2.—El joven Telemaco.—El amor y el almuerzo. Teatro de Buenavista.—A las 8.—Fernan Gonzalez.—Pancho y Mendrugó.

TERCERA EDICION.

El gobierno de S. M. ha declarado que perseverando en su deseo de realizar economías ha examinado el presupuesto del ministerio de Estado y encuentra que pueden llevarse á cabo algunas además de las ya realizadas.

En su consecuencia se ha rebajado la categoría de la legación de España en los Países-Bajos, restableciendo los cargos de ministro residente y secretario de segunda clase, con la economía de escudos 6,600 anuales en el art. 1.º del capítulo 3.º del presupuesto vigente.

Hoy recibimos de nuestro servicio particular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 3.

La «Patrie» publica un análisis de la contestación que ha dado el gobierno prusiano á la circular del 18 del pasado setiembre, firmada por el ministro interior de Negocios extranjeros francés Mr. de Lavalette. El rey de Prusia dice que reconoce en la circular francesa la sabiduría y benevolencia con que el emperador Napoleon hace justicia á las legítimas aspiraciones de la nacionalidad alemana, y comprende que el nuevo orden de cosas constituido en el centro de Europa, lejos de ser un peligro para Francia, era una garantía de paz continental. Prusia añade que las cosas del mismo modo que Francia, considerando como ésta que ha pasado el tiempo en que las naciones buscaban su fuerza en la debilidad de las potencias vecinas. Termina este documento asegurando que han sido resueltas de un modo rápido y satisfactorio las cuestiones que amenazaban á Europa, gracias al emperador Napoleon, que tan bien ha sabido evitar el peligro de una conflagración universal conteniendo las pasiones revolucionarias.

Viena, 3.

Un periódico de esta capital publica una protesta del rey de Hannover contra la anexión de este reino á Prusia, diciendo que jamás reconocerá los derechos que Prusia ha creído tener para obrar así, y que considera nulos los hechos consumados.

Paris, 3.

La cotización de los fondos franceses se ha iniciado hoy en baja. El 3 por 100 ha bajado 10 céntimos y cerrado á 69-15. El 4 1/2 ha sufrido igual descenso y ha quedado á 97-40.

De los fondos españoles solo se ha cotizado el 3 por 100 interior, á 33. Los consolidados ingleses siguen entre 89 1/2 y 89 5/8.

Como consecuencia del deseo del gobierno de hacer economías en todos los capítulos del presupuesto que de ellas sean susceptibles, se habla de alguna modificación en el personal del consejo de Instrucción pública.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se trata de suprimir la clase de vicesecretario de las audiencias con el propósito de aumentar las economías hechas ya en dicho departamento.

La academia Real Española de arqueología y geografía del Principe Alfonso, cumpliendo con lo que previenen sus estatutos, celebrará sesión pública, para solemnizar el aniversario 29.º de su fundación, el domingo 7 del corriente, á la una en punto de la tarde, en su nuevo local, calle de Hortaleza, núm. 116. El secretario general hará mención de los académicos beneméritos según costumbre, y el académico de número D. Antonio Babín de Uñovera, leerá el discurso que previene el reglamento. Presidirá el acto el Excmo. señor ministro de Gracia y Justicia, D. Lorenzo Arrazola, vicepresidente de la academia.

Anoche ocurrió en la línea de Andalucía un descarrilamiento entre las estaciones de Vilches y Santa Elena. Al pasar por uno de los puentes de aquella sección un tren de mercancías, once wagones salieron de la vía, quedando el paso interrumpido. Afortunadamente no ha habido desgracia alguna personal. El servicio de viajeros continuará haciéndose al tránsito en dicho punto y solamente el transporte de mercancías ha quedado momentáneamente suspendido.

Ha llegado á Madrid de paso para Gibraltar, hospedándose en el hotel de Paris, el gobernador de aquella plaza, sir Robert Arey.

Se nos ruega llamemos la atención del señor alcalde-corregidor sobre la necesidad de prolongar las aceras del paseo de Recoletos, ó facilitar de algun modo el acceso á la fábrica de moneda y demás edificios de aquella nueva é importante barriada, puesto que en el momento en que caen cuatro gotas y por consi-

guiente durante todo el invierno, se pone intransitable aquel camino impidiendo el paso á los muchos operarios de dicha fábrica.

El ministro de Hacienda francés monsieur Fould ha llegado á Biarritz.

Han llega á Bayona, según vemos en el Correo de aquella ciudad, los señores duque de Tetuan, conde de Toreno, conde de Villamediana, condesa de Vista Hermosa, Larañaga, marqués de Montelegre, conde de Treño, condesa de Campo-Real, de Anaya y de Castañeda, y el marqués de Remisa.

Dentro de seis ó siete días se hallará en Madrid el insigne poeta Zorrilla, que tan entusiasta acogida ha tenido en Valladolid, su patria.

La compañía que bajo la dirección de D. Juan Catalina ha actuado durante una temporada con extraordinario éxito en el teatro de Calderón de Valladolid, terminó el día 2 sus funciones y se halla ya en Madrid para tomar parte en las del teatro de Jove-latos.

Con el retraso originado por el mal estado de las líneas telegráficas, recibimos hoy el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular: Stuttgart, 2.

Ha salido un tren compuesto de siete wagones, que conducía á Berlin la indemnización de guerra que tenia que pagar Wurttemberg.

Se ha publicado en Hannover la ley de auxilio de este reino á Prusia, que inmediatamente se cumplirá.

Ha empezado ya sus ensayos la compañía del teatro de Jove-latos, que como hemos dicho empezará el 15 al 20 con una comedia del teatro antiguo.

Aunque algo encalmado el mercado de sedas en Valencia, continúan firmes sus precios, los cuales han alcanzado un tipo que no hubiera podido verse en la época de la cosecha. Las demandas para Francia han disminuido un poco, y ello ocasiona la paralización momentánea que sufren; pero no es de creer, dice un diario valenciano, que continúe por mucho tiempo, pues los precios en el vecino imperio son elevadísimos, habiéndose llegado á pagar, según nuestras noticias, á 180 rs. libra.

El martes llegó con algun retraso á Valencia el correo de Madrid, y no llegaron hasta la tarde los de Cataluña y Aragón, por efecto de las lluvias.

Un periódico valenciano recuerda que al ser estraido del fondo del mar no ha mucho tiempo el cable telegráfico que unía la Península con las islas Baleares, hallósele cubierto de ostras adheridas á él, y deduce fundadamente cuán fácil sería la propagación de este molusco en nuestras costas si se cuidase de hacer buenos criaderos.

La temperatura máxima de ayer fué de 24 grados y la mínima 10.

Ayer llovió en Oviedo y Zamora según los partes oficiales.

En el mes de setiembre último han satisfecho los periódicos políticos de Madrid por derechos del timbre para la Península 4,130 escudos en esta forma:

Table with 2 columns: Periodic title and amount. Includes LA CORRESPONDENCIA (1,172), El Cascahel (646), El Español (420), El Pensamiento Español (366), La Epoca (300), La Regeneracion (286), La Reforma (262), La Política (198), El Diario Español (150), La Lealtad (124), El Reino (68), La España (60), El Pabellon Nacional (46), La Patria (34), El Gil Blas (16), El Espíritu Público (15), La América (4).

Ha sido elegido magistral de la catedral de Santander, cuya dignidad ha obtenido por oposición, el Sr. D. Rufino Blazquez, catedrático del seminario de Avila.

En algunos puntos de Cataluña, según dice El Matutino, circulan con profusión las monedas falsas, imitando las de oro de dos duros y las de 20 francos franceses.

Se ha suprimido la plaza de jefe de la sección de telégrafos de la dirección de Administración local del gobierno superior civil de la isla de Cuba. En lo sucesivo se despacharán los asuntos que correspondan á la sección de Telégrafos por la que tenga á su cargo los de gobierno en la indicada dirección de Administración local.

Se han suprimido las estaciones telegráficas de Olmedo y Espinar, y se ha creado una nueva en Medina del Campo.

Los subdirectores de telégrafos don Francisco Vicente Batailer, D. Emilio Torquemada y D. Cándido Regner, que se hallaban en situación de supernumerarios á consecuencia de las economías efectuadas, han ingresado de nuevo como numerarios por haber ocurrido tres vacantes.

Dícese en Paris que el actual representante de Francia en Roma Mr. de Sartiges, va á ser reemplazado por Mr. de Bauneville.

Cartas de Paris hablan de la probabi-

lidad de que vaya á representar á Francia en Suiza monsieur Mercier de Lostende, actual embajador del vecino imperio en esta corte.

Los ayudantes de operaciones catastrales de la junta general de estadística, están concluyendo los trabajos geodésicos en que se han venido ocupando hace ya bastante tiempo.

Siguen haciéndose los notables trabajos de trianulación, que bajo la inmediata dirección de los ayudantes de operaciones catastrales, ejecutan los alumnos de la escuela especial del ramo en Alcalá de Henares.

En el real decreto de 29 de setiembre próximo pasado, inserto en la Gaceta de ayer, nombrando las personas que han de componer la comisión de reforma de la legislación penal ultramarina, se dice por error de copia D. José Gonzalez Acevedo, debiendo decir D. Juan Gonzalez Acevedo.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier regresarán mañana á Sevilla desde Sanlúcar en el vapor Sutilmo. Asu llegada, que será entre 4 á 5 de la tarde, recibirán en su palacio de San Telmo á las autoridades y señores que pasan á felicitarlos.

El municipio de Sevilla ha aprobado ya un proyecto para el mausoleo que ha de construirse á costa de la misma corporación para honrar la memoria del malogrado alcalde de aquella ciudad, don Juan José García de Vinuesa, que murió víctima de su celo durante la invasión del cólera en el año anterior.

Se ha mandado formar expediente justificativo de los servicios prestados durante la última invasión del cólera en el puerto de Sevilla por el teniente de alcalde D. Joaquín García Batao.

Se han recibido en Cádiz, según El Comercio, algunas cartas de nuestros marinos de la fragata Resolución. Están fechadas en las Malvinas á 6 de agosto y dicen que seguía adelantándose en las obras del buque para ponerlo en estado de poder continuar su viaje. Era probable, sin embargo, que hasta principios de setiembre no se hiciese á la mar.

D. José María Ruiz de Quintana ha sido repuesto en el cargo de escribano de Hacienda de Cádiz.

Es muy posible que el poeta Zorrilla se presente en el teatro de Jove-latos alguna noche á dar lectura de varias poesías inéditas, género de espectáculo que ha creado él y del cual ha hecho ya un feliz ensayo en el teatro de Valladolid. Antes de abandonar á España, creemos que repetirá estas lecturas en otros teatros de las principales capitales.

El 4 de agosto, fecha á que alcanza el último correo de Filipinas, se tenía ya noticia en Manila del bombardeo del Callao por nuestra escuadra y de que una parte de esta debía dirigirse á Manila atravesando el Pacífico; pero los buques no habían llegado todavía ni se sabía nada de ellos.

Se aguarda en Sevilla, donde piensa fijar su residencia, la señora condesa de Villanueva, que posee una fabulosa renta, y que ha fundado varios colegios para educación de niñas en diferentes capitales. En Sevilla ha comprado el edificio del Valle, donde se dará educación á un número de niñas, y además á otras pobres.

Se ha creado en la Habana una escuela especial de ayudantes de obras públicas, cuyo objeto será dar la instrucción conveniente á los individuos que en adelante aspiren á ingresar como facultativos subalternos en el servicio del ramo en dicha isla y la de Puerto-Rico.

Será inspector de los estudios de esta escuela el inspector general de obras públicas. Habrá en ella además uno ó más profesores que se nombrarán entre los ingenieros civiles que residen en la Habana, percibiendo por este servicio una gratificación de 600 escudos anuales, y un secretario perteneciente al personal facultativo subalterno de obras públicas, que ejercerá las funciones de ayudante de la escuela, gozando por este concepto la misma gratificación.

La escuela se establecerá como agregada á la de aparejadores y maestros de obras de la Habana. Los alumnos asistirán á las asignaturas de las materias que sean comunes á ambas carreras, y únicamente se crearán las que sean especiales á la de ayudantes.

Los gastos del personal y material que anualmente exija esta escuela, así como los que sean necesarios para su establecimiento, se satisfarán á prorrata por los ayuntamientos de la isla; los cuales, así como los de Puerto-Rico, quedan autorizados para pensionar alumnos que sigan en ella sus estudios.

Ayer fué recibido por S. M. la reina en audiencia de despedida el Sr. Gutierrez de la Vega, gobernador civil de la Habana, á quien se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica por los servicios que prestó siendo gobernador civil de Madrid en el anterior gabinete del duque de Valencia.

Escriben de Rio-Janeiro que al recibir el gobierno brasileño la nota arrogante de los peruanos en que el dictador Prado le amenazaba á nombre de las repúblicas del Pacifico coaligadas contra España con ausi-lar al Paraguay si no se unían á ellas en la guerra que contra nosotros mantenían, hubo un consejo de Ministros en Rio-Janeiro presidido por el emperador, opi-

nando este al principio porque se devolviera al gobierno de Lima la nota sin contestación ninguna, pero despues de una detenida discusión se convino en contestar á ella con otra firmada por los gobiernos brasileño, argentino y uruguayano. Se habia ya redactado la minuta de esta nota en términos bastante acres.

La planta de la dirección de administración local del gobierno superior civil de la isla de Cuba, se ha modificado en esta forma: Un director, jefe superior de Administración; un inspector general de obras públicas; jefe de Administración de primera clase; cuatro jefes de sección, jefes de Administración de tercera clase; dos idem con destino á la inspección general de Obras públicas; dos oficiales primeros; jefes de negociado de primera clase; tres id. id., jefes de negociado de segunda clase; seis idem segundos, jefes de negociado de tercera clase; tres id. terceros, oficiales primeros de Administración; dos id. con destino á la sección que tenga á su cargo el ramo de Telégrafos, uno de ellos oficial segundo de Administración, el otro de la clase de terceros; siete auxiliares, oficiales quintos de Administración; tres delineantes con destino á la inspección de Obras públicas; un escribiente primero; 10 id. segundos; 12 id. terceros; tres porteros.

Pronto va á gozar el público una joya poética desconocida hasta ahora de casi todos nuestros literatos, perteneciente á la primera mitad del siglo XVI. Tal es la tragedia Josefina, escrita por Miguel de Carvajal, que el erudito académico don Manuel Canete ha hecho copiar del ejemplar que existe en la biblioteca imperial de Viena, y formó parte de la preciosa colección de obras raras que ha logrado reunir, pertenecientes á los orígenes de nuestro teatro. Al frente de esta notabilísima producción irá un estudio del mismo Sr. Canete, enriquecido con peregrinas noticias y con observaciones literarias y críticas de suma importancia.

Una carta de Rio-Janeiro fechada el 7 de setiembre dice que la fragata Blanca trae á la península la mayor parte de los prisioneros que se cogieron al apresar el buque enemigo Paqueta de Manila. Los demás de ellos están á bordo de la Villa de Madrid.

Ha llegado á Madrid el Sr. D. Fernando Corradi.

A consecuencia de la interrupción ocurrida en la línea de Andalucía, han suspendido hoy su viaje el general Manzanera y el Sr. Gutierrez de la Vega, capitán general y gobernador civil de la Habana. Su detención sin embargo será cortísima; pues el general Manzanera saldrá de Cádiz del 7 al 8, y el Sr. Gutierrez de la Vega que parará algunos días en Sevilla, saldrá el 15.

Hoy, según estaba anunciado, se ha verificado la gran parada para solemnizar la festividad del día. A las diez de la mañana el salon del Prado, Recoletos, la calle de Alcalá y sus avenidas estaban ocupadas por multitud de personas. Las tropas han formado desde el paseo de Recoletos, donde la columna de infantería apoyaba su cabeza, al mando del general Saenz Buroaga, hasta muy cerca del Puente de Santa Isabel, del antiguo canal, en cuyo trayecto formaban también el regimiento de artillería á las órdenes del brigadier Camus y la division de caballería á las órdenes del general marqués de Villavieja.

El capitán general de Madrid, señor marqués de la Pezuela, de gran uniforme revistó las tropas á las once en punto, verificándose el desfile por enfrente de la casa de Medina, cerca de cuyo punto se situó el capitán general con su estado mayor. A la una terminó el desfile sin que haya ocurrido cosa alguna de particular.

Pocos momentos antes de ser revistadas las tropas que han formado en el paseo de Recoletos, y al tiempo de ir un guardia de caballería á comunicar una orden al conductor de un carro de mudanzas que atravesaba por aquel punto, se espantó el caballo que montaba el guardia y el ginete fué despedido al suelo, causándose con el golpe una ó mas heridas en la cabeza. Ignoramos el estado del guardia; declaro por el público, sin embargo, que las heridas eran de gravedad.

El hesamanos de hoy ha estado muy concurrido, puesto que han asistido casi todos los altos funcionarios del Estado, comisiones de diferentes corporaciones, la oficialidad de la garnición y muchísimas otras personas de las que tienen el derecho de asistir á estas solemnidades.

De personajes políticos recordamos á casi todos los que actualmente desempeñan cargos de importancia, á los generales Aleson, Infante, Ustariz, Cervino, Hoyos y otros, y á los Sres. Fernandez de la Hoz, Salaverria, Ulloa, Lujan, vizconde del Ponton y muchos cuyos nombres no recordamos en este momento. Tambien han asistido los señores Rios Rosas y Silvea, el marqués de la Habana y el duque de la Torre, que ha lucido hoy por primera vez el Toison de Oro, con que no ha mucho tiempo fué agraciado.

En breve aparecerá un nuevo periódico político titulado El Imparcial.

Hoy, según costumbre, durante el hesamanos han estado las músicas de la garnición tocando escogidas piezas en las plazas de Palacio y de Oriente, debajo de los balcones de palacio. Con este

motivo el paseo de Oriente ha estado cuajado de gente que ha permanecido allí hasta hora muy avanzada de la tarde.

En el hesamanos de hoy, S. M. la Reina vestía un traje de seda color de rosa con encajes, y adornos de perlas en la cabeza; el Rey de espaldas general, el principe de Asturias de sargento de infantería y la infanta doña Isabel un traje azul de mucho gusto.

Hoy por ser los dias de S. M. el Rey, no ha habido Bolsa. En el bolsin ha habido poca animación; así es que no se ha hecho contratación alguna.

El Sr. D. Gregorio Rozalem, juez decano de los del territorio de esta Audiencia, ha regresado á Madrid y se ha encargado del juzgado de la Audiencia y decanato.

Los oficiales de la dirección general de Impuestos indirectos que han ido á Barcelona para entender en el arreglo de la contribucion de consumos con el municipio barcelonés, son los Sres. Montero y Murga, los cuales se encuentran ya en aquella capital.

El museo anatómico, patológico y gástrico de curacion del Dr. Velasco fué ayer visitado por el director de Instrucción pública, Sr. D. Severo Catalina, acompañado del Sr. D. José Gutierrez de la Vega y del Sr. Palacios, director del Instituto de Sevilla y antiguo catedrático de anatomía. Estas tres personas visitaron detenidamente el museo, admirando las colecciones de que se compone, con especialidad las de embriología, y se retiraron satisfechos y complacidos.

La corrida de toros empezó esta tarde á las cuatro en punto.

El primero que salió á la arena, de don Félix Gomez, retinto, bien armado y de libras, fué un toro voluntarioso al principio de la lidia, pero al que el castigo, no siempre bien aplicado, puso blando y receloso. To no diez varas de Bruno y Onofre, le colgaron tres pares Domingo y Rico, y murió á manos de Cayetano, que vestía verde bajo oro, de cuatro medias estocadas, de las que la última y descordó.

Al principiar la lidia, y al querer saltar Frasuelo la barrera, le alcanzó el toro en un pié y le descalzó, sin causarle daño alguno.

El segundo, del Saltillo, grande, negro y cornachón, tomó doce varas, mató dos caballos, cargó con tres pares de banderillas, puestas por el Chasin y el Chicoorro, y murió de una estocada hasta el puño que le arrojó arrancando el Gordito, que vestía oro sobre verde. Este toro era voluntarioso y partía de largo, pero recaraba.

El tercero, de Gomez, retinto, mató tres caballos por siete varas que se le pusieron; con mejores caballos hubiera sido mejor lidiado este toro. Le colgaron tres pares de rehiletes con pájaros Villavieja y otro cuyo nombre no recordamos. Legartijo lo despachó de ocho estocadas, la mayor parte de ellas á volapié por haber llegado el bicho receloso á la muerte.

El cuarto, de Saltillo, y negro, partía de largo y llegaba las mas de las veces derribando á caballos y picadores, así mató á tres de aquellos y envió á la enfermería á Bruno Hazanas y á Onofre, este solo con una ligera dislocación en la mano derecha, pero Bruno, cogido contra la barrera quedó con la penúltima costilla falsa del lado izquierdo rota. Calderon (Antonio) que salió de reserva, no muy buenas varas.

El toro recibió once puyas y mató tres caballos. Le banderilearon Frasuelo y Domingo, y le mató Cayetano de una buena y corta arrancando y de otro un poco baja.

El quinto, de Gomez, retinto, salió huido y se creció al hierro, tomando seis varas y matando dos caballos. Como la luz del día se iba acabando, se dió la señal de banderillas, y José Gimeno (Poncho) le clavó un par, y fué cogido por la franja del pantalón, rompiéndole el vestido, pero sin causarle daño. Otro par le clavó el compañero de Poncho, y el Gordito le mató entre las tinieblas que avanzaban.

El sexto, salió á la arena siendo ya casi noche y la presidencia ordenó el retiro.

La corrida ha sido buena; pero empezó tarde, pues en la estación presente deben comenzar las corridas á las tres ó tres y media, cuando mas. Se lo recordamos á la empresa.

La entrada buena.

Esta tarde se han recibido y publicados los periódicos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Florenca, 2.

Los soldados muertos en las colisiones de Palermo no pasan de 86. Unos diez sublevados fueron fusilados en Palermo.

Atenas, 27.

Los candiotas pretenden haber conseguido algunas ventas parciales en sus encuentros con los turcos.

El marqués de Moustier, á su paso por Atenas, tuvo una larga conferencia con el rey de Grecia.

Paris 4 (por la mañana, recibido á la una de la tarde.)

El tratado de paz entre Austria é Italia ha sido firmado ayer.

El emperador ha enviado los generales Gedlis y Favé á los valles del Allier y del Loire, encargándoles de distribuir socorros á las víctimas de las inundaciones, cuyos estragos son incalculables.

Las alteraciones que para realizar nuevas economías se han llevado a cabo en el presupuesto del ministerio de Estado empezarán a regir en 1.º del mes próximo, y son los siguientes:

Table with 2 columns: Description of economic changes and their corresponding amount in Escudos.

La señorita Civit va a ejecutar en el teatro de Valencia la tragedia María Estuardo, aprovechando la traducción que hizo en sus mocedades de la célebre obra de Schiller el Sr. Breton de los Herreiros.

Una fragata cargada de madera que llegó días há al puerto del Grao (Valencia), procedente de un puerto sucio ha sido al fin recibida a plática en vista de hallarse el buque haciendo agua y próximo á irse á pique.

Las últimas noticias de Trieste y de Constantinopla quitan mucha importancia á la insurrección de Candia. Ali-Rizabaja ha rechazado á los insurrectos en muchos encuentros y muchos de estos han manifestado deseos de someterse. En contra de estas noticias dice un despacho de Cerdeña que la población de cuatro nuevos distritos se ha unido á los insurrectos y que estos últimos se preparaban á presentar numerosas fuerzas ante los muros de Cana.

El Senado italiano va á constituirse en tribunal para entender y sentenciar en la causa que se sigue al almirante persano por la pérdida de la batalla de Lissa.

Se nos ha dicho que ayer el señor ministro de Fomento recibió á una comisión catalana que ha venido á esta á gestionar una pronta solución al negocio de San Juan de las Abadesas, que tanto interesa á Cataluña, por la disminución que en el precio del combustible ha de

influir la conclusión de aquella línea férrea.

Nuestro corresponsal de París nos remite la siguiente carta:

Paris, 1.º. Mr. de Moustier ha llegado esta tarde á París procedente de Biarritz, como anuncié á Vds. Dije á Vds. también hace tiempo que su salida de Constantinopla daría ocasión para algunos cambios en el personal diplomático, pero que estos cambios no se llevarían á efecto hasta después de su entrevista con el emperador. Así ha sucedido en efecto, y si los periódicos ministeriales no publican aun los nombramientos en cuestión por no quitar al Moniteur la primicia de la noticia, no por eso es me ocioso que los nombramientos están hechos y que en uno de estos días aparecerán en el periódico oficial. Mr. Benedetti irá á Constantinopla, como indiqué á Vds. Mr. de Banneville, director de negocios políticos, va á Roma en reemplazo de Mr. de Sartiges. Mr. de Sartiges está nombrado embajador en Berlín. Mr. de Malaret, actualmente en Florencia, reemplazará en Berna á Mr. de Turgot. Mr. de Tangere, primer subdirector de negocios políticos, reemplaza á Mr. Banneville en la dirección. Este ascenso lo debe á sus trabajos importantes, sobre todo en la cuestión de Roma, habiendo sido el principal autor de los despachos particulares que han mediado con la Santa Sede. Mr. Desprez, segundo subdirector de los negocios políticos, ha sido llamado como agregado al ministerio de Estado por Mr. Rouher. El nombramiento como agregado á este ministerio, puesto importantísimo que recae en una persona que solo tiene la categoría de secretario de embajada de segunda clase, le debe monsieur Desprez á sus trabajos recientes en la cuestión alemana en que ha desplegado una laboriosidad y dado muestras de una inteligencia poco común. Ya indiqué á Vds. que en el ministerio de Estado francés había personas de los demás ministerios (atachés) que están encargadas de suministrar al jefe de este departamento los datos que necesita tanto para los discursos en las cámaras como para el despacho de los asuntos. Por último, Mr. de Chauderly, que era agregado al lado de Mr. Drouyn de Lhuys, va de consúl general á Francfort. Estos son en su totalidad los cambios diplomáticos que publicará el Moniteur dentro de dos ó tres días; pero se cree que aun se dispone algun otro para mas adelante. Segun cartas que he visto aquí y escritas por personas respetables, se confirma plenamente que las repúblicas de

Bolivia y del Ecuador se han negado terminantemente á apoyar á Chile y al Perú en la continuación de la guerra con España, y trabajan por el contrario para que se llegue á una avenencia en esta cuestión. Estas repúblicas sufren, aunque menos directamente, las consecuencias de lo hecho, y su comercio está poco mas ó menos en tan mal estado como el de Chile y del Perú. El ministro francés del Interior ha abierto una suscripción nacional en favor de las víctimas de las inundaciones, y esta suscripción cuenta además de los 100,000 francos del emperador, de los 25,000 de la emperatriz y de los 10,000 del príncipe imperial, con cuantos donativos que hacen esperar un gran resultado. Los destrozos causados por las avenidas son sin embargo de tal magnitud, que no bastarán estos recursos para sacar de la ruina á infinidad de familias que han perdido sus capitales. Las noticias de hoy siguen siendo mas tranquilizadoras, y en todas partes decrecen los rios. El Sena ha bajado desde ayer un metro, y hoy el nivel era de 5'20 sobre cero. Los muelles principian á descubrirse, y es de esperar que mañana estén libres los caminos de los muelles en gran parte.—B.

DIARIO DE MADRID. Santo del día 5.—San Froilan, San Plácido y San Atilano. Cuitos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de presbiteros naturales de Madrid, Torrecilla del Leal, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde el acto de la reserva. En la iglesia de monjas de San Plácido se celebra á su titular con misa mayor y sermón que predicará D. Antonio Toral, y por la tarde en la novena de San Miguel dirá el sermón D. Trinidad Lopez Coca.—En el oratorio del Olivar se practicarán los cultos mensuales en honor del Sagrado Corazon de Jesus por la mañana á las diez y media y por la tarde á las cinco, y dirá la plática D. Miguel Mora.—También se obsequiará al Sagrado Corazon de Jesus en las Trinitarias, Salesas Reales y en San Antonio de los Portugueses. Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de los Peligros en el Sacramento, ó la de las Nieves en Santo Tomás. Orden de la plaza.—Servicio para el día 5.—Parada: Ingenieros, Búrgos y Asturias.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel teniente coronel del 1.º de Ingenieros D. Juan Felto y Miralles.—Jefe de día: Señor teniente coronel del Príncipe D. Francisco Mallen y Mas.—Visita de hospital: Coraceros del Rey, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Cataluña, quinto capitán. El general gobernador, Pavia.

ANUNCIOS.

UNA JOVEN DESEA ENCONTRAR una casa, bien para compañía ó doncella. Darán razón Santa Brigida, 23, principal num. 2.—1

SE VENDE UN TRAJE COMPLETO, nuevo, para doctor en jurisprudencia. Se hará notable economía. Calle de la Madera Alta, núm. 42, 3.º derecha.—1

MODISTA; HACE VESTIDOS LINDOS de 8 rs. linos; hasta 20 con adornos. Ministros, 10, entresuelo derecha.—1

SE ACABA DE ESTABLECER UNA Buena casa de huéspedes, amueblada con el asistente de cocina, admitiéndose desde 10 rs. en adelante, en la calle de Carretas, núm. 22, 3.º derecha.—1

VENTA DE UNA HACIENDA. Se vende una hacienda sita en el término de la villa de Torres, partido judicial de Alcalá de Henares, compuesta de viñedo, olivos, tierralabrantía, monte, pastos, caseríos y otras pertenencias, que juntas todas forman un coto redondo de cabida próximamente de legua y media de largo por cuarto y medio de ancho. Está tasada en un millón ochocientos mil reales, y se admiten proposiciones para su compra hasta el día 24 del corriente y hora de las once de la mañana en la habitación del notario Sr. D. Santiago de la Granja, que la tiene en la calle de la Magdalena, núm. 19, de esta corte, ante el que en el espresado día y hora, se procederá á verificar el remate de dicha hacienda, admitiendo las mejoras que se hagan sobre la proposición que se haya admitido, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en el estudio del espresado notario.—2

LA PERSONA QUE TENIENDO un cuarto turno de palco bajo y desee cambiarlo por uno tambien cuarto de palco, en la próxima temporada del teatro Real, se servirá dirigirse á la plaza de Santo Domingo, núm. 14, donde el portero dará razon.—1

SE ADMITIRÁN UNO Ó DOS CABALLEROS ó estudiantes de huéspedes, á precio arreglado. Luna, 12, fratero, informará.—1

DIEZ, SASTRE. PUERTA DEL SOL, 13 ENTRESUELO DERECHA. En este acreditado establecimiento se confecciona toda clase de prendas, tanto de miitar como de paisano, encontrándose además un abundante surtido de géneros del reino y extranjeros. Se han recibido géneros de novedad para la presente estación.—2

SE VENDEN JUNTAS Ó SEPARADAS dos yeguas de Tarbe, acostumbradas á silla y tiro. En la portería de la casa núm. 1, calle de Gravina, darán razón.—1

GABRIELA MENDEZ, CASADA, de 26 años, con leche de 3 meses, solicita cria para su casa. Vive calle de Comadre, 19, 3.º.—1

POR AUSENTARSE SU DUEÑO se hace almoneda de todos los muebles de casa, por tres dias. No se admiten preñeros. Preciados, 60, pral.—1

VENTA DE PIEDRA Y CASCOYA procedente del derricho de la casa número 37 de la Carrera de San Jerónimo á cargo del guarda del solar. De 9 de mañana á 3 de la tarde.—1

SE HACE LA EXTRACCION DE toda clase de lupias y lobanillos, sin necesidad de instrumentos cortantes; tratamiento de las enfermedades de la vejiga por un método especial. Consulta de doce á tres. Plazuela del Cordón, número 2, bajo izquierda.

TUBOS Y PLANCHAS DE PLOMO. Almacén, Infantas, 32.—Haysurtido de tubos desde cinco líneas de diámetro interior á ocho pulgadas.—9

DOS MIL LIBRAS de salchichon de Vich (legítimo) á 12 rs. Idem de lenguas, á 16. Vino de Valdepeñas puro, á 4 rs. botella. Ultramarino de M. Perez, Hortaleza, núm. 6.—4

VERDURIA GENERAL DE LAZ Y reales caballerizas.—El día 8 del próximo mes de octubre empezará la subasta pública de caballos de silla, tiro y ganado mular de este departamento, cuyo acto se verificará en el patio principal de las reales caballerizas. Empezará á las doce de la mañana y concluirá á las tres de la tarde; advirtiéndose que los días pares se destinan á la venta de los caballos y los impares á la de las mulas, mientras no haya orden en contrario. El veedor general, Gabriel Campuzano.—3

CASA DEL CONDE DE VERNAY, MONTECA, 44. Grande rebaja de precios.—Primera prueba de tarjeta ó bulto, 20 rs. Las demás á 4 rs. Especialidad de reproducciones.

LOS ITALIANOS. FONDA DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios. Idem con alimento de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio.—Calle del Príncipe, núm. 33.

fler! Y me quiere tanto...; me demuestra tan fraternal amistad... ¡No importa! No servirá esta circunstancia para triunfar de mí! Aunque debiese consentir en cuanto quiere el comendador, no será de Raul! ¡No, jamás!

Y después, encontrándose su mirada con el crucifijo que Andrea tenía sobre la cabecera de su cama,

—¡Dios mío! esclamó con el acento de la mas ardiente súplica. ¡Dios mío... borrad de mi corazón este sentimiento que es una tentación infernal! ¡Abandonarla en poder del gobernador! ¡Oh... no... esto sería una infamia! ¡Dios mío, haced que pueda olvidar y perdonarle!

En aquel momento Andrea, en su sueño, pronunció el nombre de Raul.

El buen ángel de Cármen dejó al punto de influir en su ánimo, y exclamó con feroz energía:

—¡Oh... eso, nunca! ¡No será su mujer jamás!

A esta exclamación, que pareció acompañar una detonación lejána, la otra joven se despertó.

—¿Qué pasa? preguntó asustada.

Y respuesta en breve, continuó sonriendo:

—¡Ah!... ¿Estais aquí, Cármen? Nada temo entonces.

Y le tendió los brazos.

Cármen había recobrado su sonrisa, y correspondió á las caricias de la amiga, cuya perdición meditaba.

Renovóse de nuevo el fuego de los arcañes, y en los ojos azules de Andrea se repitió la misma inquieta pregunta.

—¿Algun alerta de los centinelas de la costa, repuso Cármen. Ningun peligro nos amenaza, y menos velando por nosotros el comendador de Crillon.

—¿Aun está aquí? preguntó la huérfana con espresion de terror.

—Hoy partirá, pero no, de seguro, sin venir antes á despedirse.

—Yo le dispensaría esa atención, porque...

Andrea no acabó. Acababan de llamar á la puerta del aposento.

Con autorización de Cármen, una novicia entró con el aire contrito, baja la vista y las manos ocultas bajo el escapulario.

tiéndose rápidamente su hábito de carmelita.

Desde que habitaban el convento, por hacer honor á la hospitalidad que recibían, las dos jóvenes usaban el hábito de las novicias.

Crillon, que parecia aguardar con la mas viva impaciencia, se adelantó al encuentro de Cármen, y exclamó:

—¿Estais dispuesta á cumplir la promesa que me habeis hecho? Esta es la ocasión.

—¡Un rapto!

—¡Si; aborradme las reflexiones que no serian mas que una repetición de las que ayer os hice. Ha de ser mi mujer; el almirante conviene gustoso en ello, y en tiempos como los que alcanzamos nadie puede contar si vivirá mañana. Es necesario precipitar los sucesos. ¡La amo con pasión, con frenesí! Habiéis prometido servirme, y reclamo vuestra promesa.

Detenida por un último escrúpulo, Cármen murmuró:

—¿Y creéis oportuno este momento?...

—¡Nunca mejor! Nos atacan las tropas reales: se han apoderado del fuerte, y si no nos sobreviene un refuerzo inesperado, la ciudad es suya. Vos sabeis cómo tratan esos herejes á nuestras comunidades. Fundada, pues, en este temor, obligad á Andrea á que os siga: dos personas de mi confianza os conducirán á mi castillo de Tancarville; allí me reuniré con vosotras en breve y partiremos á Honfleur, donde nadie osará atacarnos de frente.

—¿Ni el almirante?

—Ese me deberá gratitud por haber salvado á su ahijada de las consecuencias de un saqueo. Mi gente aguarda en el pátio del convento con dos caballos. Convencedle y partid.

Y como Cármen parecia vacilar aun:

—¿Sabeis quién manda las fuerzas enemigas? ¡Raul! Raul que viene en busca de su querida Andrea.

—¡Oh! ¡partiremos! repuso Cármen apresurándose á volver junto á su amiga.

Encontróse á esta ya vestida y no tuvo que trabajar mucho para persuadirla. Andrea creia en su amistad y nada temía.

Algunos momentos después las dos fugitivas se alejaban escoltadas por Mercurio y Wolf.

Estos eran los guías elegidos por el comendador, quien lo observaba todo de lejos, temiendo que si se presentaba, perjudicaría al éxito de su plan.

Tal era también la opinión de Cármen, que se guardaba de nombrarle.

Solo después de haberlas visto partir, se dirigió el comendador al sitio del combate.

Cuando las dos fugitivas salían por la puerta de la ciudad, resonó en el espacio el estruendo de una descarga de arcabuces.

—¡Ah! murmuró Andrea. ¡Parece que alguno de esos tiros ha dado en mi corazón!

—¡Pobre Andrea! ¡En efecto, una de aquellas balas acababa de herir á Raul!

—¡Pobre Raul! Cuando Santiago le depositó en un improvisado lecho de campaña en el fuerte, era tal su palidez, su inmovilidad, que cuantos le rodeaban le creyeron muerto.

Sin embargo, Santiago entreabrió su ropilla y llevando la mano sobre el corazón del joven.

—¡No; ¡vive! exclamó con alegría; y sin embargo la bala iba derecha... ¡qué veol un magallón apilastado! ¡El retrato de su madre! Ella le ha salvado. ¡Pero un médico!... ¡Un médico!

—¿Un cirujano sirve? Yo sé de uno que no está lejos de aquí, repuso Juan Ghenu. Corro á buscarle.

Y se lanzó en dirección á la costa, sitio que tenían completamente libre.

Sajeta á la roca seguía la escala.

A cierta distancia, las dos barcas; y todo lo mas pronto posible la que ocupaba el padre Crisóstomo.

Juan le hizo seña de que se acercase. Después le arrojó el cable, demostrándole que le tomase.

Crisóstomo no necesitó más; comprendió que era necesario entre los suyos, y olvidó sus años, su corpulencia, y un instante después estaba junto al herido.

—Esto no vale nada, dijo examinando minuciosamente la herida. La sangre que ha perdido es lo peor; pero dentro de unos dias estará respuerto.

Santiago y Bonifacio, al oír tan buena nueva, se abrazaron con trasporte.

Juan Ghenu lloraba como un niño. Mathurino hacia cabriolis como un mono en libertad.

—Necesita, sobre todo, silencio y reposo, dijo Crisóstomo. Alejaos, y yo os llamaré cuando sea tiempo.

Todos se alejaron. El capitán, que venia de dar las órdenes necesarias para la defensa, entraba en aquel momento.

—El enemigo parece retirarse por ahora,

ra, pero no tardará en volver con fuerza, mas considerables.

—El almirante mismo, si recibe aviso, vendrá sobre nosotros por la costa. Es preciso enviar mensaje al rey, ¿Quién podrá encargarse de llevarlo?

—¡Pardiez, yo! repuso Mathurino. Precisamente llevo para él otro de mi tío y del almirante Villars. Las dos embajadas serán desempeñadas á la par. Así será no solo Apolo, sino Mercurio, mensajero de los dioses. Dadme vuestras instrucciones y vereis si me porto con honor.

—Sea, repuso el capitán; no teneis que decirle mas sino que le esperamos y referirle lo sucedido, para lo cual escribiremos un boletín.

—¡Ved! dijo nuestro poeta, será vuestro secretario.

Poco necesitaban escribir. Enrique IV conocia el plan de ataque y era solo preciso darle cuenta del resultado.

Al llegar á la toma del fuerte el capitán dictó:

—«El fuerte estaba defendido por...»

—¡Diez mil hombres! concluyó Mathurino.

—¿Estais loco? Habria unos doscientos.

—¿Qué importa? Es un boletín.

—Poned cinco y no hablemos mas.

—«Y hemos muerto...» Mathurino escribió lo dictado por el capitán.

—«Mas de mil, y perdido solamente ochenta de los nuestros.»

—Si teníamos cincuenta.

—Si es un boletín!

Y a pesar de las fanfarronadas del secretario el boletín se terminó con toda la veracidad... posible en un boletín.

Después dijo Mathurino.

—Ahora mi itinerario.

—Nada mas fácil: bajais otra vez por la costa, y el bote os llevará hasta Dieppe; de Dieppe á Nantes, donde está el rey veinte leguas... Salvadas con la presteza posible, y esta vez no os concedemos licencia para rodeos.

—Tranquilizos, comprendo la urgencia, so' buen ginetes y acostumbrado á montar el pegaso. ¡Veinte leguas para mi son cuatro horas! Que me desembarquen en Dieppe, no pido mas... ¡Ah, sí, dos minutos para abrazar á Raul!

SE CEDE UNA SALA CON GABINETES y alcobas bastante grandes y amuebladas. Calle del Clavel, núm. 2, salchichera, darán razon.—9

UTILÍSIMO.

El aceite de bellotas privilegiado posee la virtud de contener la caída del pelo; nutre y desarrolla el crecimiento; precave y cura las enfermedades capilares. 16, 12 y 16 rs. hote. Jardines, 3. Brea y Moreno, proveedor de S. A. R. R.—22

APROVECHAR LA OCASION.—Procedentes de una testamentaria se venden en un precio bajo dos casas en la villa de Pinto: son de nueva construcción, y una de ellas tiene un espacioso jardín con agua abundante. De los precios y demás pormenores darán razon todos los días de 12 á 4 en la calle del Lazo, núm. 4, cuarto 4.º izquierda.—2

CIEN BUTACAS A 115 Creales una, marquesas á 260; escaños, á 240; sillones para despacho, á 120; silleras y otros muebles á precios reducidos. Se hacen composuras. Unico depósito, en Madrid, Madera, 3.—4

CURACION PRONTA Y SEGURA de las enfermedades de los ojos.—Mejora y alivio inmediato de la vista sin operaciones ni medicinas, por el sistema de lentes graduados de los Sres. Raphael y Fischer, ópticos oculistas.—Eficacia maravillosa para toda clase de enfermedades de la vista. Puerta del Sol 9, principal derecha de nueve á once, por la mañana y de una á cuatro por la tarde.

EL MÉDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Reclibe de doce á cuatro, en la calle de la Breda, núm. 24, cuarto principal.

SE VENDE EN UN PRECIO AREGlado una yegua de media sangre árabe, jóven y de bonita estampa. Se puede ver en el establecimiento de coches de D. José Menendez, Caballero de Gracia, 27.—2

BOTINAS DE TODAS CLASES A 40, 45, 50 y 60 rs. par. Calle de Barrio-Nuevo, núm. 12.—7

POR AUSENTARSE SU DUEÑO de esta corte se hace almoneda de todos los muebles de una casa, calle de Hortaleza, núm. 118, cuarto principal, derecha, de nueve de la mañana en adelante, por seis días.

ALMONEDA DE MUEBLES DE Alujo.—Madera baja, 11, principal derecha.—

ALMONEDA POSITIVA DE ALHajas, ropas y muebles. Clavel, 7, principal.—1

COLOCACION.

Para una oficina particular se necesita una persona que sepa hacer toda clase de trabajos concernientes á la secretaría de un ayuntamiento. Se le darán 3,000 reales de sueldo anual, y ha de garantir su buena conducta. Informarán de doce á una de la tarde los días no feriados en la calle de Preciados, núm. 16, cuarto tercero.—1

ALCALÁ 26, PRINCIPAL, A PRECIOS módicos se admiten huéspedes.—1

SE VENDE UNA MESA DE BILLAR, Calle de la Luna, núm. 14, tienda de conestibles.—1

IDIOMA FRANCÉS.—MR. COMBY, profesor de dicho idioma, sigue dando lecciones particulares y tiene abiertas clases de noche. Librería del Sr. San Martín, Puerta del Sol, esquina á la calle de Carretas.—1

VENTA DE UNA HACIENDA.

Se vende una hacienda denominada Torre de las Arcas, en término de la villa de Bolullos de la Mitacion, á legua y media de la ciudad de Sevilla, que contiene 26,000 olivos, viñas, pinar, huerta, tierras de labor y caseríos, con todas sus dependencias. Está tasada en 2,409,432 rs. Se admiten proposiciones para su compra hasta el día 20 del corriente en Sevilla, por el notario D. Eusebio de Andía, y hasta el día 24 y hora de las once de la mañana, en Madrid, por el notario D. Santiago de la Granja, que habita en la calle de la Magdalena, núm. 49, y si alguna de dichas proposiciones se considerase aceptable, se procederá en el espresado día 24, y hora de las once de la mañana, ante dicho notario Sr. Granja, á abrir el remate, admitiendo las posturas que se hagan sobre la proposicion que se haya admitido, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en el estudio del espresado notario.—2

NUEVO BILLAR.—SE HA ESTABLECIDO uno en la plazuela del Angel, 43 con escelentes mesas y espacioso local.—15

FERRO-CARRILES DE MADRID Á ZARAGOZA Y Á ALICANTE.

AVISO AL PUBLICO.

Con motivo de las corridas de toros que tendrán lugar en Toledo el día 7 de octubre, se hará un tren especial con coches de todas clases desde Madrid á dicho punto y vice-versa, con la rebaja de la mitad de precio. Salida de Madrid. . . . 9 y 30 m. de la mañana. Salida de Toledo. . . . 8 y 23 m. de la noche.

ULTIMO DIA DE ALMONEDA Y gran rebaja de todos los muebles que quedan. Hortaleza, 118, principal derecha.—1

SE CEDEN DOS BONITOS GABINETES con alcobas grandes y balcones á la calle, con asistencia ó sin ella. Veneras, 4, tercero izquierda.—1

A VISO

á los zapateros y personas que tienen los piés delicados, que en el almacén de curtidos de la calle de Santo Tomás se ha recibido el verdadero PANNUS GORTUM. 3



EL SEÑOR

DON JOSÉ FULLÓS,

secretario general del Tribunal de Cuentas del Reino, ha fallecido el día 3 de octubre á las seis de la mañana.

El Excmo. señor ministro de Hacienda, jefe; el Excmo. señor presidente del Tribunal de Cuentas; la señora doña Cayetana de Nocedal, viuda, y sus hijos; el Excmo. Sr. D. Candido No. edul, y los demás hermanos políticos y parientes del finado,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la traslacion del cadáver el día 5, á las nueve de la mañana, desde la parroquia de San José al cementerio de la Sacramental de San Nicolás.

El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche.

LÁPIDAS.

De mármol pulimentadas al natural, de 100 rs. en adelante. Torija, 6.—3

RESTAURANT.—HAY CUBIERTOS desde 6 rs. en adelante; se admiten ahonos, se sirve por lista y se sirven chocolates en la calle de Muñoz-Torero, entre la de Valverde y la del Barco.—1

LIQUIDACION COMPLETA. SE VENDEN CON UN 40 POR 100 DE REBAJA. FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR ALGODONADAS Y FORRADAS DE SEDA, LAS MAS RICAS Y ELEGANTES QUE HAY. LAS DE 20 DUROS A 14, LAS DE 25 A 16, LAS DE 30 A 18 Y LAS DE 36 A 20 DUROS, ETC., ETC. ENVOLTURAS PARA RECIEN NACIDOS, ETC., SE DAN EN PROPORCION. CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y CA

LÍNEA TRASATLÁNTICA.

Salida de Cádiz los 15 y 30 de cada mes á la una de la tarde para SANTA CRUZ DE TENERIFE, PUERTO-RICO, HABANA, SISAL y VERACRUZ, trasladándose los pasajeros para estos dos últimos puntos en la Habana á los vapores que salen de allí el 8 y 22 de cada mes.—CADIZ Á LA HABANA: primera clase, 180 pfs.; segunda clase, 120 pfs.; tercera clase, 90 pfs. Camarotes reservados de 1.ª cámara de solo dos literas: á Puerto-Rico, 170 pasos fuertes; á la Habana, 200 cada litera. El pasajero que quiera ocupar solo un camarote de dos literas, pagará un pasaje y medio solamente. Se rebaja 10 por 100 sobre los dos pasajes al que tome un billete de ida y vuelta. Los niños de menos de dos años, gratis; de dos á siete años, medio pasaje.

LÍNEA DEL MEDITERRÁNEO.

SALIDAS DE ALICANTE PARA BARCELONA. los días 3 y 19, á medio día. PARA MÁLAGA Y CÁDIZ. los días 10 y 26, á la misma hora. Servicio provisional para el mes de octubre. Billetes directos entre Madrid, Barcelona, Málaga y Cádiz, en combinacion con los ferro-carriles del Mediterráneo. Para mas informes, acúdase: en Madrid, al despacho central, Alcalá, 30, y á D. Julián Moreno, Alcalá, 28. En los demás puntos los respectivos consignatarios.

DE VENTA EN CASA

DE D. CARLOS BAILLY-BAILLIERE,

PLAZA DEL PRINCIPE ALFONSO, NUM. 8.

AGRIMENSURA Y NIVELACION CIENTIFICAS Y PRACTICAS por E. Antonio Claessens de Sangoté, obra que, con mas de 153 casos de trigonometría con sus soluciones logarítmicas, es un manantial fecundo de ejercicios para los estudiantes en matemáticas.—1

Imp. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión de Zúñiga.

pó un beso en su megilla; despues, conducido por Juan Chenú, ganó la costa, empuño la cuerda anudada, y con el pié en el estribo, esclamó:

—¡Hasta la vista, Juan Chenú! Descanse V. M. en su fiel Mathurino. ¡Ah! Ya no siento vértigo! Mi agilidad es prodigiosa... Y eso que el camino no es muy digno para un embajador.

XVII.

Regencia de Juanita.

Entre tanto que acontecia el reconocimiento de Raul de Bellay como verdadero rey de Ivetot, y durante la ausencia de Juan Chenú, Juanita fué nombrada regente.

Apresurémonos á decir que se mostró digna de tan elevado cargo.

Levantábase temprano todas las mañanas á celebrar consejo de ministros, compuesto de las personas que ya conocemos; despues de comunicar sus órdenes respecto al palacio y la granja, montaba en el asno Nicolás y seguida de Babilin, recorría el reino confiado á su custodia.

El reino era de tal estension que Nicolás sin cansansa podía recorrerle en un cómodo paseo; pero en cambio era admirable la seguridad que en el reinaba en aquellos tiempos de devastacion y terror.

La razon era clara y creemos haberla indicado anteriormente.

Chenú VII se habia propuesto conservar mejorándole el reino, cuya propiedad tenia con carácter provisional. Disimulando bajo apariencias de candida neutralidad sus instintos belicosos, habia logrado hacer sus propiedades respetadas de todos los partidos: si algunos realistas se presentaban se les contenia en nombre del Bearnés que se habia declarado protector de su pequeño rey de Ivetot. Tratábase de partidas ligeras. El nombre del comendador de Crillon hacia retroceder á los mas audaces.

Habia en torno de este pequeño reino como una muralla que traspasaban las calamidades de la guerra. Pero ¡ah! qué de miseria en caubilo! No se contaban mas que aldeas sin cultivos, árboles cortados, tierras sin cultivo y criaturas que vagaban errantes, sin hogar.

Juanita sabia todo esto, y la caridad cristiana era quien la hacia montar todos los días en su buen Nicolás seguido de

Babilin, quien llevaba unas alforjas medio llenas al salir del palacio, y que volvian repletas al regresar á él. Juanita se detenia á la puerta de todas las chozas donde vivian con desahogo y esclamaba:

—Los pobres que viven un poco mas alto, tienen hambre! ¡tienen friol! Dad algo para los que sufren, vosotros á quienes Dios evita tan ruidas pruebas.

Y como S. M. Juanita unia á esta sencilla elocuencia una caricia á un niño si le habia, un apretón de mano á la esposa y una amable sonrisa á todos, nadie dejaba de contribuir con su óbolo á llenar las alforjas de Babilin.

La historia es ingrata y ha olvidado esta regencia de Juanita que durante ocho días remedió tantos infortunios, haciendo solo contribuyente á la caridad.

Una mañana, de las pertenecientes á estos ocho días, Juanita cabalgaba, viva, animada, alegre, como si todas sus gracias se hubiesen realizado con el subido carmín que el frío relente de la mañana habia salido á su rostro.

Sentíase aquel día como nunca, contenta y orgullosa. Pensaba en su querido Juan, que en breve seria su marido, y á quien suponía haciendo mil heroicidades y proezas. Además, su colecta habia sido aquella mañana mas rica que otras veces, y no parecia sino que las piedras y los árboles se habian convertido en pan, tortas y cocina para llenar las alforjas del page de S. M.

Ocupábase de la distribucion de los donativos y no quedaba ya en las alforjas mas que una racion destinada á una pobre nodriza, que Juanita habia encontrado el día antes con el niño desnudo en sus brazos.

Juanita que era laboriosa, habia empezado el mismo día un par de medias para el angelito, y al siguiente día las iba concluyendo por el camino, diciendo en aquel momento á su cabalgadura:

—¡Despacio, Nicolás, despacio! Es preciso que concluya mi labor antes de llegar... Aunque le llevo ropita, no he de dejar sus pierneccitas desnudas... ¡Pobre niño!

Y Nicolás como si comprendiera estas palabras, acortaba el paso.

De repente al otro lado de unos arbustos se oyó un grito de mujer.

Juana detuvo á Nicolás y prestó oído. El grito se renovó acompañado de una exclamacion pidiendo socorro.

La regente guardó al punto en su limosnera la media que tegia, y enderezó

Al empuje rudo de los realistas, á cuya cabeza estaba siempre Raul, quien como todos hacia proezas nunca vistas, los ligeros empezaron á ceder.

Ya la victoria parecia cierta, cuando un tercer refuerzo importante, un verdadero cuerpo de ejército apareció de repente en direccion al fuerte.

Delante de ellos, en un magnífico caballo de batalla, se adelantaba un ginete armado de punta en blanco.

—¡Son muchos! dijo Juan Chenú. Entre nos.

—¡Sin dudal aprobó el capitán. Refugiémonos hasta recibir socorros...

Pero Raul era de distinta opinion. Acababa quizás de adivinar bajo la visera del jefe enemigo, el rostro del comendador!

—¡adelante! ¡adelante! gritó el intrépido jóven adelantándose al encuentro del asesino de su familia.

—¡fuegol gritó friamente Crillon.

Y Raul cayó casi en medio de sus enemigos!

—¡A salvarle! ¡A vengarle! gritaron simultáneamente Juan Chenú, Santiago y Mathurino.

Y su impetuosidad fué tal, que los enemigos se sorprendieron lo bastante para que el heróico jóven fuera rescatado.

—Bajo el cañon del fuerte, gritó el capitán: ¡al abrigo del cañon!

En efecto; Santiago conducia allí á Raul en sus brazos.

Sus dos compañeros le escuchaban retrocediendo paso á paso y dando frente al enemigo.

En vano los ligeros intentaron un nuevo esfuerzo para avanzar; la artillería de Bonifacio los tenia clavados en su sitio.

Pocos momentos despues, Santiago entraba con Raul en los brazos en el fuerte, seguido de Mathurino que esclamaba:

—¡Pobre amigo mio! Los dos hemos tenido vértigo. Yo en la cabeza y él en el corazon.

XVI.

En uno y en otro campo.

En todos los conventos de religiosas, aun en los que era mas estrecha la orden, y el de las carmelitas se contaba entre estos, habia cierto número de habitaciones destinadas á señoras de elevada clase que por cualquiera circunstancia deseaban apartarse temporalmente del mundo.

Andrea de Criquehouf acababa de perder á una madre querida, y quiso llorar y rezarla en la soledad.

En vano el almirante Villars la rodeaba de fierna solicitud y cariño; en vano la suplicó permaneciese á su lado. Andrea fué inmutable en su piadosa resolucion.

Branco cedió, consolado en parte con la seguridad de que en aquel santo asilo la huérfana se veria libre de las asiduidades del comendador.

Y no era que Villars desdichase á Crillon; ignoraba sus crímenes, le contemplaba dueño de un tesoro, perteneciente á una gran familia, y era uno de los mas bravos campeones de su época....

Entre toda la nobleza de Francia no se hubiera hallado un padre que no estuviera orgulloso de entregarle su hija. Andrea no obstante manifestaba respecto á él marcada repugnancia. Andrea llevaba luto en el traje y en el corazon, y el almirante creyó conciliarlo todo permitiéndola retirarse á las Carmelitas de Fecamp.

Pero el comendador de Crillon, que se encargó de recorrer las plazas fieles á la liga, pidió que se contase entre las primeras Fecamp, aunque no fuese mas que para enterarse de la salud de la ahijada de Mr. de Villars.

En realidad era para introducir á su lado una compañera de la que habia logrado, escitando sus celos, hacerse una secreta aliada, una cómplice.

Ya habra adivinado el lector que se trataba de Carmen Altonez.

Andrea se consideró feliz al volver á ver á su antigua amiga y partir con ella habitacion y mesa.

Para justificar su voluntario destierro del mundo, la hermosa española alegó un repentino y profundo pesar que se obstinó en no revelar á nadie.

La mañana misma de la toma del fuerte hacia el amanecer, Andrea dormia con la cabeza apoyada en su brazo desnudo, con el seno blanco y virginal medio descubierto, y sus magníficos cabellos rubios en caprichoso desorden formaban un marco singular á aquel rostro bello, animado por triste sonrisas.

Carmen, apoyada en el codo contemplaba desde el lecho próximo á su dichosa rival.

Mucho rato habia que sus celos la tenían despierta y que murmuraba: —¡Oh! ¡Es muy hermosa! Mas hermosa sin duda que yo, puesto que él la pre-